

30 jan 2026 -16:03

Les Affaires étrangères mettent l'accent sur la résilience et l'impact lors des journées de contacts diplomatiques

*Du 2 au 6 février 2026, les Affaires étrangères organisent les journées de contact diplomatique annuelles au Palais d'Egmont à Bruxelles. Au cours de cette semaine, tous les ambassadeurs, représentants permanents et consuls généraux belges du monde entier se réuniront. La réunion aura lieu dans un contexte de grande incertitude internationale. C'est pourquoi les journées de contact diplomatique constituent un moment important pour partager des expériences, échanger des connaissances et renforcer la diplomatie belge.*

Le thème central de cette année est « L'influence mondiale par la diplomatie économique et politique. Comment pouvons-nous utiliser et adapter nos instruments pour accroître l'impact de notre politique ? »

*« Le monde traverse une période d'incertitude profonde. Les règles qui ont garanti la stabilité pendant des décennies sont remises en question. Les rapports de force évoluent. Les certitudes d'hier ne tiennent plus. Dans ce contexte, la Belgique a un choix à faire. Et ce choix est clair. Dans un monde où certains choisissent le repli, la Belgique choisit l'engagement. Dans un monde où le droit international est bafoué, la Belgique choisit de le défendre. Dans un monde de fractures, la Belgique choisit de construire des ponts.*

*Ce n'est pas de l'idéalisme. C'est du réalisme. Pour un pays comme le nôtre - ouvert, exportateur, ancré dans le multilatéralisme - il n'y a pas d'alternative. Ces journées diplomatiques réunissent celles et ceux qui portent cette mission chaque jour, sur tous les continents. C'est le moment de partager nos analyses, d'affûter nos instruments et de nous préparer ensemble aux défis qui nous attendent », dit le Vice-Premier Ministre et Ministre des Affaires étrangères Maxime Prévot.*

Au cours des Journées de contact, les orientations stratégiques du Ministre des Affaires étrangères et du gouvernement fédéral seront présentées aux ambassadeurs, représentants permanents et consuls généraux belges. Ils discuteront ensemble des principaux défis internationaux et des moyens de renforcer et de rendre notre diplomatie plus résiliente. Le programme comprend également des rencontres avec le Premier ministre, différents ministres fédéraux et les ministres-présidents des régions et des communautés. Des discussions avec des chefs d'entreprise, des acteurs de la coopération internationale — dont Enabel et BIO — et des représentants d'institutions financières internationales figurent également à l'ordre du jour.

Les Journées de contact diplomatique sont un moment essentiel pour préparer la diplomatie belge aux défis d'aujourd'hui et de demain, et pour défendre les intérêts de la Belgique à l'échelle mondiale.

*Suivez nos canaux de communication pour rester informé des dernières actualités. Pour plus d'informations, les journalistes peuvent s'adresser aux portes-paroles des Affaires étrangères.*

SPF Affaires étrangères, Commerce extérieur et Coopération  
au Développement - Service de presse (P&C/P)  
Rue des Petits Carmes 15  
1000 Bruxelles  
Belgique  
+32 2 501 81 11  
<http://diplomatie.belgium.be>

Florinda Baleci  
Porte-parole  
+32 2 501 84 29  
+32 478 92 09 37  
[florinda.baleci@diplobel.fed.be](mailto:florinda.baleci@diplobel.fed.be)

Pierre Steverlynck  
Porte-parole  
+32 2 501 87 16  
+32 471 44 06 04  
[pierre.steverlynck@diplobel.fed.be](mailto:pierre.steverlynck@diplobel.fed.be)

David Jordens  
Porte-parole  
+32 2 501 80 50  
+32 477 40 32 12  
[david.jordens@diplobel.fed.be](mailto:david.jordens@diplobel.fed.be)